

FUNDAMENTOS

FUNCEI-Fundación Centro de Estudios Infectológicos- es una institución sin fines de lucro creada en Buenos Aires en 1987 por el Dr. Daniel Stamboulian. Bajo su conducción, está orientada a la formación de recursos humanos expertos en el manejo asistencial, educacional y comunitario de las enfermedades infecciosas.

Con un enfoque multidisciplinario, diversos Grupos de Trabajo desarrollan estrategias orientadas a la prevención, investigación, diagnóstico y manejo de estas enfermedades.

PROPÓSITOS DE LA FUNDACION:

- Preparar recursos humanos competentes en infectología.
- Asistir y apoyar el diagnóstico y tratamiento adecuado de pacientes infectados.
- Promover la investigación aplicada para entender mejor las causas, la prevención y curación de las enfermedades infecciosas.
- Colaborar con los organismos públicos y privados en diversos programas de promoción de la salud.
- Generar en la población una conciencia preventiva y de autocuidado, en relación con las enfermedades infecciosas, a través de campañas educativas de divulgación científica.

FUNCEI TIENE UNA ACTIVA PRESENCIA EN LA COMUNIDAD A TRAVÉS DE DIFERENTES PROGRAMAS

- Programa Universal de Vacunación contra la Hepatitis A en niños.
- Campaña de Vacunación contra la Gripe
- Programa de Promoción de la Vacunación Antineumocóccica, junto al Ministerio de Salud de la Nación (2010-2011).
- Programa de Prevención en la Transmisión del VIH de la madre al hijo.



Legislatura de la Provincia de Río Negro

- Vigilancia epidemiológica en Aeropuertos Argentina 2000 y países del Cono Sur
- Campañas de desinfección en hogares y Jardines de Infantes.

Desde fines del año pasado comenzó a desarrollarse en General Roca un estudio que pretende echar luz sobre la incidencia de la neumonía en las comunidades sudamericanas.

La ciudad rionegrina es la única en Argentina donde se realiza esta observación con fines científicos, que a lo largo de tres años también reunirá datos de otras dos poblaciones de Uruguay y Paraguay.

La iniciativa es llevada adelante por la Fundación Centro de Estudios Infectológicos (Funcei), que dirige el reconocido médico Daniel Stamboulian, y la meta es registrar durante tres años todos los casos que se detecten en el sector público o privado roquense.

El estudio Nacreg 001 es de carácter observacional, no intervencionista. "Nosotros sólo recabamos datos, pero no opinamos ni analizamos el tratamiento establecido entre médico y paciente", detalló Enrique Raimondo, coordinador del equipo de trabajo local.

Si bien los registros comenzaron a tomarse a fines del 2011, la etapa más fuerte de trabajo se dará en los próximos meses, con la llegada del invierno.

En su oportunidad presente un Proyecto de Declaración el 121/2012 en el cual declaraba de interés provincial el estudio NACREG 001 para evaluar la carga de neumonia adquirida en la comunidad que se realizaba en la ciudad de General Roca, en mismo fue aprobado por la Declaración n° 38/12

Ahora tenemos la posibilidad de saber los resultados preliminares del estudio multicéntrico sobre la incidencia de la neumonía en la población, (denominado NACREGOO1), indican que en General Roca muere una de cada diez personas que padecen esta infección.

El médico infectológo Daniel Stamboulian investigador principal del proyecto y creador de la Fundación Centro de Estudios Infectológicos (Funcei) que impulsa el trabajo. Sobre un total de 522 pacientes con neumonía que fueron asistidos en la ciudad desde fines del 2011,



Legislatura de la Provincia de Río Negro

fallecieron 57, lo que indica una tasa de mortalidad de 1 sobre diez.

Cabe destacar que la franja etaria en la que se produjeron más decesos fue entre los mayores de 65 años, con 52 casos registrados desde enero de 2012 cuando comenzó el estudio. Estos datos confirman el porcentaje de que un 4% de los mayores de 65 son propensos a la infección. Otro sector vulnerable es el de los niños, especialmente hasta los 5 años, ya que su sistema inmunológico es más débil que el de un adulto.

El estudio NACREGO01 tiene entre sus objetivos determinar la incidencia de la neumonía en los países sudamericanos, a partir de datos recabados en tres ciudades de Argentina -entre ellas General Roca-, además de Uruguay y Paraguay. Cada ciudad que participa cuenta con un referente médico, y en el caso de General Roca el subinvestigador es el doctor Enrique Raimondo, jefe de Infectología del hospital.

<u>Datos relevantes</u>

Con la colaboración de los médicos, quienes son los encargados de informar cada vez que ingresa un paciente con neumonía en un centro asistencial, se puede recabar la información regional ya que hasta el momento solo se contaba con investigaciones realizadas en Estados Unidos y Europa. En este sentido la primera etapa del estudio también arrojó información útil para los investigadores. "Es de mucho valor porque demuestra que la cantidad de casos que tenemos en la región y sus características son similares y en algunos casos mayores a los que ser observan en Europa o Estados Unidos lo cual nos pone en alerta para trabajar en la prevención de esta enfermedad.

Por ello:

Autor: Luis Mario Bartorelli.



LA LEGISLATURA DE LA PROVINCIA DE RIO NEGRO D E C L A R A

Artículo 1°.- De interés provincial los resultados del Estudio NACREG 001 para evaluar la Carga de Neumonia Adquirida en la Comunidad (NAC) de General Roca, realizado por la Fundación Centro de Estudios Infectológicos (Funcei).

Artículo 2°.- De forma.